ACTUALIDAD

NACHO VALLÉS

El Colegio Oficial de Enfermería de Valencia (COEV) quiso reivindicar, ante la celebración del 5 de mayo, del Día Internacional de la Matrona, la necesidad de que se cumpla lo que refleja el lema de este año: 'Hay que invertir en las enfermeras obstétrico-ginecológicas, matronas' para lograr la ratio de otros países avanzados.

Cabe destacar que las matronas cuentan con un gran potencial para mejorar la salud y podrían prestar hasta el 90% de los cuidados esenciales de salud sexual y reproductiva de las mujeres. A pesar de ello, actualmente representan menos del 10% del personal mundial de atención en esta área. Invertir en las matronas y matrones tiene como resultado familias más sanas, comunida-

El Colegio de Enfermería de Valencia pide ampliar las plantillas de matronas

La ratio mínima de matronas por cada 1.000 nacimientos es de 25,9 profesionales, mientras que en España esta ratio se sitúa en 12,4



des más productivas y sistemas de salud más fuertes.

"Los datos hablan por sí mismos: hay que invertir en las Matronas", es el lema elegido para este año por la Confederación Internacional de Matronas, un lema cuya aplicación resulta de gran importancia en España si se tiene en cuenta que en nuestro país hay poco más de 7.500 matronas, lo que supone una media de 71 de estas profesionales por cada 100.000 mujeres en edad fértil. Cifras que están muy ale-

jadas de las necesidades de la población a la que atienden.

Según las recomendaciones internacionales, en Atención Primaria, debería haber una matrona por cada 3.000-3.500 mujeres en edad fértil, mientras que en Atención Especializada el estándar nos habla de una matrona por cada 260 partos.

Sin embargo, en nuestro país, en 2019, la cifra de partos fue de 355.520 (307.906 partos normales que, mayoritariamente y de forma autónoma, las ma-

tronas asisten directamente el 80-85%) y 47.344 distócicos en los que las matronas participan en el 100% de estos en colaboración con el o la obstetra. "Según la OCDE, la ratio mínima de matronas por cada 1.000 nacimientos es de 25,9 profesionales, mientras que en España esta ratio se sitúa en 12,4, muy por debajo de la media del resto de países", recuerda la vocal IV matrona del Colegio de Enfermería de Valencia y vicepresidenta de la Asociación Española de Matronas (AEM), Maribel Castelló.

El acto institucional del Colegio de Enfermería de Alicante pone en valor el trabajo de las enfermeras durante la pandemia

Autoridades políticas, sanitarias, sindicales y académicas rinden homenaje a la profesión en el Día Mundial

REDACCIÓN

El Colegio de Enfermería de Alicante celebró, con la colaboración del Ayuntamiento de Alicante, un acto institucional ante el monumento a la profesión de Enfermería de la ciudad de Alicante con motivo del Día Internacional de la Enfermera, que tuvo lugar bajo el lema de Enfermería: Una voz para liderar – Una visión de futuro para la atención de salud. Con él se ha querido destacar cómo la profesión de Enfermería mirará hacia el futuro y cómo transformará la próxima etapa de la atención sanitaria. El Día Internacional de la Enfermera se celebra en todo el mundo el 12 de mayo, aniversario del na-



La presidenta Montserrat Angulo y José Antonio Ávila, junto a las autoridades.

cimiento de **Florence Nightingale**, precursora de la profesión de Enfermería moderna.

Al acto asistieron diferentes autoridades colegiales, municipales, sanitarias, sindicales y académicas, de entre las cuales han dirigido unas palabras a los presentes el alcalde de Alicante, Luis Barcala, la presidenta del Colegio de Enfermería de Alicante, Montserrat Angulo, el secretario general del Consejo de Enfermería de la Comunidad Valenciana y presidente de la Academia de Enfermería de la Comunitat Valenciana, José Antonio Ávila, y el director de Enfermería del Departamento de Salud HGU de Alicante, en representación de la Conselleria de Sanidad Universal y Salud Pública, Juan Félix Coello.

Juana de la Torre Aboki ingresa como académica numeraria en la Academia de Enfermería de la Comunitat Valenciana. El salón de actos de la Facultat d'Infermeria i Podologia de la Universitat de València acogió el acto de ingreso en la Academia de Enfermería de la Comunitat Valenciana de la Dra. Juana de la Torre Aboki, quien pronunció su discurso de ingreso



bajo el título de "La Enfermera de práctica avanzada en Reumatología". La laudatio fue leída por el también académico numerario el **Dr. Miguel Ángel Fernández Molina**. Tras su discurso recibió la medalla y el diploma acreditativo de su ingreso de manos del presidente de la Academia de Enfermería de la Comunitat Valenciana, **José Antonio Ávila**.

El Hospital General de Alicante incorpora nueva subdirectora de Enfermería. La Conselleria de Sanitat ha nombrado a Loles Rodríguez nueva subdirectora de Enfermería del Hospital



General Universitario de Alicante. Esta profesional ocupaba el cargo de supervisora de Enfermería de Neurología y se incorpora al equipo directivo del Departamento de Salud Alicante-Hospital General para estar al frente de la Subdirección de Enfermería de Calidad, Docencia e Investigación. La nueva subdirectora es Diplomada Universitaria en Enfermería por la Universidad de Alicante y ha desarrollado su ejercicio profesional en este departamento sanitario desde el año 1997.